



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

**ACTA N° 10 DE LA SESIÓN ORDINARIA
DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE
Miércoles 06 de Marzo del 2013**

En la sala de sesiones de la ilustre Municipalidad de Litueche, a seis de Marzo del año dos mil trece, siendo las 09.15 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 10 del honorable concejo municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don **René Acuña Echeverría** y actúa como secretaria de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de secretaria municipal titular y ministro de fe.

CONCEJALES ASISTENTES:

Señor TULIO CAMPOS GONZALEZ
Señora ROXANA HUERTA RUBIO
Señor HECTOR MORI CORNEJOS
Señor JUAN CARLOS LABBE MORALES
Señor MARCELO CACERES REYES
Señor RICARDO VALERIA MATUS

Con Asistencia de:

Don Gastón Figueroa en representación del Secplac.

Las Apoderadas del segundo Básico "B", Representada por la Señora Lorena Pozo

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta N° 9 del 20 de Febrero de 2013.
- 2.- Aprobación Contrato de comodato Junta de Vecinos Caserío Talca.
- 3.- Aprobación Priorización Proyectos FRIL
- 4.- Varios

DESARROLLO:

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

1.- Aprobación Acta N° 9 del 20 de Febrero de 2013.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría comienza con el primer punto de la tabla "Aprobación Acta N° 09 del 20 de Febrero de 2013" somete a votación de los señores concejales, con las siguientes observaciones:

Concejal Labbé yo solamente voy a observar que se nombra una persona y le cambiaron el apellido dice Raúl Flores y es Raúl Morales

Concejal Mori la verdad es que yo encontré varias observaciones, es problema de redacción en algunas pero en otras no se entiende la continuidad o lo que quiso decir la persona. Por ejemplo en la página uno al final dice quieres después acatar y la palabra es agrega, y otras observaciones similares en paginas siguientes.

Concejal Labbé a mí se me había quedado otro pero lo importantes es el nombre de don Raúl y en segundo es el tema de tanto yo alcalde y usted yo hablábamos del tema de los accesionales es seccionales no accesionales y en varias partes aparece así.

Señor alcalde, llama a votación la aprobación del acta n° 9

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

El acta N° 9 se Aprueba por unanimidad, con las observaciones indicadas anteriormente.-

2.- Aprobación Contrato de comodato Junta de Vecinos Caserío Talca.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría, quiero explicar por una cosa de transparencia y yo creo que también corresponde hacerlo hoy día para poder presentar proyectos FRIL todas la inversiones tienen que están a nombre de terrenos municipales donde nosotros podamos postular algún proyecto y en este sentido también hay una alternativa al no tener las escrituras a nombre de la municipalidad que nosotros hagamos un comodato por treinta años, que nos pase la institución a nosotros. Entonces la Junta de Vecinos de Caserío Talca nos pasaría un terreno que es de ellos y está al lado de la capilla, la asamblea ya lo aprobó y falta que aceptemos nosotros como municipalidad para recibir ese terreno en comodato hacia nosotros. Lo medular sale explicado, la cantidad de metros que son, su deslinde, también lo otro importante que ellos querían colocar una clausula que dijese o se especificase que lo que se edificase era para uso de ellos. Por eso en el punto número cuarto dice: la ilustre municipalidad de litueche destinará a la junta de vecinos Caserío Talca para el cumplimiento de los objetivos señalados en la clausula 5 entonces con ese punto dejamos la única observación que ellos querían. Esto es porque cuando les hicimos la presentación a ustedes de los proyectos FRIL, había un proyecto de una sede social para el sector y para otros sectores más. A continuación vienen los proyectos FRIL que se los vamos a explicar.

Concejal Mori es obvio que este documento va a ir de respaldo también a la Intendencia entonces mi pregunta es en el artículo séptimo, primera línea dice se deja constancia que el honorable Concejo de la Ilustre Municipalidad, yo no sé si quisieron abreviar porque en todas la partes donde se hace mención se abrevio y después más abajo la municipalidad aprobó por unanimidad o fallo dividido, también en la primera pagina en el segundo párrafo, en la primera línea del segundo artículo dice se reconoce la legalidad de la organización denominada ahí hay que completar denominada porque o si no queda incompleta, son pequeños detalles que hacen la diferencia.

Concejal Labbé, mis dudas y mis inquietudes están relacionadas por el tema de transparencia tanto para nosotros y para la junta de vecinos y obviamente para su directiva, en el tercer punto que nosotros como comodatarios y ellos como comodantes me gustaría para manejar información nosotros tener el listado de la asamblea donde aprueba el traspaso.

Señor Alcalde creo que fueron veintitantos los que aprobaron, pero Andrés Pérez (Secplac), tiene el listado, se lo hago llegar para el próximo concejo. Se aprobó en la segunda reunión porque en la primera fueron como 18 y citaron a una segunda reunión.

Concejal Labbé por lo mismo que esto va a la intendencia donde se presenta el proyecto no sería bueno cambiar la salvedad del cuarto punto más abajo porque la junta vecino está entregando y a la misma vez el municipio les está entregando a ellos, es como sugerencia más que otra cosa.

Señor Alcalde subamos el quinto y sexto hacia arriba y dejamos el cuarto en el sexto

Concejal Labbé me gustaría por respaldo para la señora Fabiola y para la misma directiva, que firme toda la directiva, no solamente la presidenta. Además a mi parecer debe adjuntársele, un certificado de personalidad jurídica vigente.

Concejal Mori me parece absolutamente valido lo que está planteando el colega porque en todos los documentos que hace la notaría piden el certificado del momento incluso ni siquiera acepta que tengan más de un mes de vigencia. Lo otro que yo quería plantear en este concejo de que en virtud de lo mismo va a llegar un minuto y para que se tenga conocimiento en algún instante de que vamos a tener que analizar el tema de comodatos que hemos

entregados o donde el municipio hoy es "dueño" de ciertas propiedades que eran de la comunidad.

Concejala Huerta yo estoy cien por ciento de acuerdo porque al final va a ser un beneficio para la comunidad este proyecto

Señor Alcalde Llama a votación, modificando el artículo dos que hay que cambiar denominada, hay que cambiar el artículo cuarto al sexto y subir el artículo quinto y sexto hacia arriba, incluyendo el certificado de personería jurídica en el punto número decimo que hay que agregar de la directiva actual y vamos a integrar a los tres dirigentes en la firma.

Concejal Labbé solicita que se les haga llegar el acta con la firma de los socios de la directiva que votaron la aprobación del comodato

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N°33 /2013

"Por unanimidad se Aprueba el comodato entre la Ilustre Municipalidad de Litueche y la Junta de Vecinos Caserío Talca.

3.- Aprobación Priorización Proyectos FRIL.

Señor Alcalde Gastón en representación de la SECPLAC, porque Andrés tuvo que asistir a una reunión a Rancagua. Bueno nuevamente nos llegó una circular pidiendo la priorización de los proyectos FRIL que presentamos el otro día, por eso don Gastón nos va explicar de nuevo en qué consisten los proyectos. A lo mejor la priorización que demos nosotros no va a ser la que tomen en cuenta allá, pero yo viendo la necesidad que hay del Kinder y pre kínder en la escuela básica yo si voy a luchar para que ese se haga de los primeros por eso lo puse en el primer lugar. Le da la palabra a don Gastón Figueroa.

Señor Gastón Figueroa da a conocer la priorización de los proyectos 1.- Aulas Pre básica Escuela Cardenal Raúl Silva Henríquez

Concejal Labbé yo estoy de acuerdo que sea el primero el de las aulas

Concejal Mori absolutamente de acuerdo en esta primera parte del proyecto de la cardenal Raúl Silva Henríquez porque es prioridad uno si ó si por los niños pero en los otros difiero en el orden de algunos

Señor Alcalde dejarlo claro que al final la priorización que nosotros hagamos para atrás no la han tomado en cuenta, en los dos primeros si ustedes se dan cuenta fue una priorización que tiene que ver con establecimientos educacionales el primero tiene que ver con las salas de kínder y pre kínder y el segundo con algo que se necesita mucho que es el patio techado del liceo porque los niños no tienen donde salir y todo. Los primeros van enfocados a todo el tema educacional y los dimos como prioridad.

Concejal Cáceres desconozco el tema de las priorizaciones, a lo mejor alguien tiene más experiencia pero aquí la municipalidad la hace en este caso la priorización, de acuerdo a las necesidades de la comuna o por una cosa estratégica que posiblemente sea más fácil aprobar.

Señor Alcalde la otra vez nos aprobaron el último. Se necesita un respaldo que el concejo está en conocimiento y esta es la priorización. La otra vez nos aprobaron el último de nueve. Entonces es una priorización entre paréntesis para que ustedes sepan.

Concejal Valeria yo también estoy de acuerdo que se le dé prioridad a las aulas de la escuela Raúl Silva Henríquez y es importante que la pavimentación de la entrada vaya de la mano con el proyecto de la construcción porque eso para mí es prioridad absoluta.

Señor Alcalde lo más probable es que eso vaya a salir ahora en mayo, yo hable con SECPLAC que tenemos que presentar un proyecto en forma inmediata para el acceso lateral de esa sala para cuando empecemos el próximo año en marzo o a más tardar en abril.

Señor Gastón Figueroa el primer proyecto es por \$77.937.562, el segundo proyecto es el patio techado del liceo por \$77.448.150. La tercera prioridad para nosotros es la multicancha techada de la escuela de Matancilla por \$77.661.114. Cuarta prioridad construcción multicancha techada escuela Quelentaro \$75.776.214.

Señor GASTÓN Figueroa quinta prioridad es construcción multicancha Pulín, los tres últimos proyectos son con graderías y cierre de la cancha con malla. Sexto es la construcción sistema de evacuación aguas lluvias sector El Sauce, Quelentaro. Es una canalización de aguas, la semana pasada tuvimos una reunión con los vecinos y estamos investigando de una calle que no sé si es pública o privada y eso influye en el proyecto.

Concejal Mori respecto a ese mismo punto final ahí hay un loteo y hay una obra de arte que evacua las aguas que vienen del cerro de una quebrada y que inducen hacia el estero de poniente a oriente, son aproximadamente doscientos metros.

Señor Gastón Figueroa estamos hablando de dos sistemas de hormigón prefabricado o mampostería

Señor Alcalde ahora la verdad que es un lugar donde sale mucha gente a la carretera y en el invierno no tienen salida y tengo entendido que años atrás habíamos aprobado un FRIL de canalización de aguas lluvias.

Concejal Cáceres pero el orden cual va a ser vamos a aprobar o desaprobar esto o vamos a priorizar uno cada uno.

Señor Alcalde si ustedes quieren que cambiemos algún orden yo no tengo ningún problema pero no empecemos yo quiero esto, yo quiero esto otro porque al final va a pasar que todos queremos una cosa diferente entonces tratemos de llegar a un consenso lo más rápido posible. El uno yo creo que estamos todos de acuerdo.

Concejal Valeria la prioridad para mí es la número uno y estamos todos de acuerdo y el resto ver el acomodo de que hay que darle prioridad yo creo que al final ellos van a priorizar lo que ellos quieran lo que crean más viable.

Concejal Cáceres analizando un poco más yo puedo concluir que en la construcción del patio techado el patio ya tiene un techo pero los otros no tienen.

Señor Gastón Figueroa El liceo no tiene donde hacer una licenciatura por ejemplo.

Señor Alcalde Dejemos en primer lugar lo que está planteado, dejemos en segundo lugar Quelentaro, después la cancha de Matancilla, el liceo y quinto y sexto yo creo que no hay problema. Al final van a ver ellos lo que nos toman o no.

Concejal Labbé y respetando un poco lo que dice don Gastón de la SECPLAC que efectivamente no tiene para hacer licenciaturas pero al menos tiene para realizar las actividades deportivas, el gimnasio a diferencia de Matancilla y Quelentaro que no tienen.

Concejal Mori bueno yo tenía en primer lugar el pre básico. Para segundo tenía el patio techado del liceo El Rosario incluso la escuela de Matancilla la tenía para quinto lugar tercero la multicancha techada de la escuela de Quelentaro independiente de papeles que ese es otro cuento, cuarto la cubierta de la multicancha de Pulín y el sexto tenía la canalización de aguas lluvias

Concejal Campos en una oportunidad yo dije en este concejo que todos los proyectos son válidos, mientras más proyectos se presenten es mejor para la municipalidad. En este caso todos los proyectos son importantes. Me refiero al primero la construcción del aula de pre básica es fundamental. Sin embargo se ha dejado atrás la construcción del sistema de evacuación de aguas lluvias de Quelentaro yo he estado muchas veces en ese sector, he estado en el invierno y me ha tocado pasar. Tremendamente difícil porque todos se anegan y en este periodo, en este siglo que estemos con estas condiciones y pongamos primero la construcción de una multicancha y postergar la anegación de las personas es un poco injusto. Nosotros tenemos que vivir como corresponde, si bien es cierto no tienen las condiciones económicas para hacer este proyecto ellos mismos, aunque han estado trabajando con palas que se yo, el fin es protegerse de las inundaciones de agua en este sector. Es por eso que para mí es sumamente importante este proyecto que esta presentado en última instancia tenga una prioridad en el segundo o en el tercer aspecto porque nosotros tenemos que ser consecuentes con nuestra gente. Los niños pueden jugar y se pueden postergar, me da la impresión que todos estos proyectos se pueden aprobar pero también no estamos seguros que se aprueben todos por eso yo solicito y mi intención es que este que es de vital importancia para la salud para la forma de vivir para muchas cosas darle una preferencia y ponerlo un poquito más adelante como corresponde.

Señor Alcalde lo importante es que los proyectos queden priorizados para que en algún momento sean aprobados. Ahora si no los priorizamos y dicen eliminemos este no los van a aprobar. Entonces yo quiero que aprobemos la cartera de proyectos FRIL porque acuérdense que es aparte los otros que van a ir a PMU.

Concejal Mori es que aquí hay un tema de interpretación yo creo que el colega está equivocado, aquí no estamos rechazando ninguno. Yo tengo clarito que los seis quedan allá y será el gobierno regional, el intendente y su gente los que van a decidir en esta etapa de estos seis aprobamos tres y los otros quedan ahí a la espera pero tenemos que tener sancionado como concejo.

Señor Alcalde para que cerremos compartamos la propuesta; Primer lugar "Construcción Aula Prebásica"; segundo "Construcción MULTicancha Techado en Escuela de Quelentaro; tercer lugar "Construcción Multicancha Techada en Escuela de Matancilla"; cuarto "Construcción Patio Techado Liceo el Rosario"; Quinto "Construcción Cubierta Multicancha de Pulín" y sexto Lugar "Construcción sistema de evaluación de aguas lluvias subsector el Sauce – sector Quelentaro ". Llama a votación por la priorización.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N°34 /2013

"Por unanimidad se Aprueba la priorización de los Proyectos FRIL, año 2013

4.- Varios.

Señor Alcalde yo quiero pedir si puedo comenzar con dos puntos que me interesa que son de suma importancia y para que después ustedes continúen con puntos varios, primero entregué parte de la información que ustedes me habían solicitado, al concejal Mori le vamos a hacer llegar entre hoy día y mañana la otra información que usted había pedido del contrato y a cada uno de ustedes pido la paciencia, por eso voy a explicar el segundo tema pero ya le hicimos llegar a ustedes gran parte de la información.

Concejala Huerta no es todo

Señor Alcalde no, nos falta el contrato de la basura, de los residuos sólidos pero ahí se lo hacemos llegar con copia a ustedes espero que de aquí a antes del próximo concejo.

Concejal Mori una pequeña sugerencia alcalde, respecto a los pozos profundos lo estuvimos conversando con don Marcelo porque él tenía la duda de cuál era la información que se solicitaba la pregunta en cuestión era si lo estaban ocupando si ó no y cuál era el estado de ello y le deje claro eso.

Señor Alcalde si porque nosotros los oficios los mandamos a los departamentos pidiendo la información, esa es una cosa. Segundo tenemos un problema más que grave que es prioridad uno en Litueche en este momento tenemos un funcionario municipal contagiado con Hanta, es la Jefa de Finanzas la señora Elena González. Ella está en una situación crítica si bien estable yo he estado viajando a Santiago estos dos días dando apoyo no solamente estando ahí con ellos, en muchas cosas que hay que hacer allá de hecho ayer me fui después de la reunión que tuvimos acá rápido porque había que trasladarla a otra clínica y le prestamos apoyo a la hija que tiene que estar yendo para allá y para acá, yo en forma personal lo hice. Ella está en una situación grave fue trasladada ayer de la Clínica Las Lilas a la Clínica Las Condes porque no había otra parte donde tenerla porque es la única parte donde está la maquina que ojala no la tenga que ocupar. Es una maquina por el tema sanguíneo pero en caso de que esté disponible, la situación es crítica está en riesgo un alto porcentaje de vida y lo más dramático de la situación se dijo que el contagio podría haber sido aquí dentro del municipio entonces ante eso yo creo que la prioridad comunal que yo tengo en estos momentos es eso y yo creo que ustedes como concejales también la tienen que tener porque para que prevengamos y no venga un segundo caso. En ese sentido ella está internada desde el día sábado grave, ella ya

venía con síntomas del fin de semana del carnaval, esto se debe a un periodo de incubación que no es menor, este fin de semana se hizo todo lo que había que hacer en la escuela Cardenal Raúl Silva Henríquez, se hizo la desratización correspondiente, este fin de semana viene el liceo, ayer nosotros cerramos el municipio para hacer lo mismo. El día lunes llegó acá Sanidad de Pichilemu, el doctor Mario Cornejo vino la gente del hospital porque esta es una situación grave a nivel país, tiene una mortalidad del 40%, la situación de ella esta complicada porque tiene dos etapas que puede tener el Hanta desde una gripe hasta a afectarle órganos del cuerpo humano corazón, pulmones, hígado, riñones y todo, en este momento ella está con esa complicación.

Concejal Valeria me tiene bastante complicado lo que está hablando usted de lo que estamos pasando hoy día en Litueche mas allá del tema de salud de la señora Elena usted dice que vino sanidad, el hospital se hizo presente, recogieron muestras de esto, vieron que realmente fue el contagio acá en Litueche. A mí me tiene complicadísimo este tema porque uno tiene hijos.

Señor Alcalde a eso quería llegar, uno cuando pasan estos casos lo primero que tiene que hacer es el recorrido de la persona de a lo menos los últimos treinta días, la primera información que hubo dentro de esos días es que ella estuvo en los archivos de finanzas de la bodega, donde abrimos la primera vez y habían muchas fecas por todos lados. Esto como se contagia posiblemente un roedor orine aquí y eso después se vuelve polvo y esto se inhala entonces ante eso en el momento que ella estaba y podía hablar bien se dijo que era acá en la bodega. El doctor Mario Cornejo llego el día lunes temprano porque nosotros el día domingo tomamos medidas en forma inmediata. Yo supe el día sábado a las once de la noche y yo me reuní al tiro con Guillermo y el administrador municipal para tomar algunas acciones, primero informarles el día lunes a los funcionarios y pedir que nadie se acercase a estos sectores, pedir que se cerrasen los archivos mientras llegase la gente de sanidad. Don Mario llevo muestras extraoficialmente la información que tengo las fecas encontradas no corresponden al ratón que transmite la enfermedad, entonces eso me deja un poco más tranquilo pero también me explicaron que esto puede haber sido que un ratón paso y orino lo que es muy difícil ahora hay que tratar de ver cual fue todo el circuito de ella en estos treinta días para ir a cada uno de los lugares porque lo más probable es que a cada lugar van a llegar a revisar para que la gente sepa que si ella estuvo en un restaurant o en una casa van a ir para que a esa gente la alertemos más allá pero tenemos que prevenir. La familia ya está dando a la SEREMI antecedentes de donde ella estuvo estos últimos treinta días. Para mí en lo personal hoy día estamos en un estado de emergencia en Litueche, yo creo que es un problema que puede afectar la salud de nuestros niños y de todos los habitantes de nuestra comuna.

Concejal Mori absolutamente de acuerdo y comparto la prioridad en virtud de que hace tres años atrás a la fecha uno de mis hermanos le ocurrió y se silencio, ahí también hay un poco de responsabilidad de la familia que me pidió que no hiciera nada porque salud de la sexta región sabe si o si, el estuvo en el consultorio de Navidad porque esto lo tomo en la demolición de una vivienda ahí en el fundo Carrizalillo, en las casas patronales, hizo el recorrido en urgencia en el hospital de Litueche y de ahí una de las hijas se lo llevo a Melipilla para hacerle exámenes de rigor, internado de urgencia en un hospital y remato en el Van Buren de Valparaíso y estuvo en estado de coma varios días así que yo como familia lo sé, solidarizar con la familia de Elena y también por supuesto con la familia de cada uno de nosotros acá de los funcionarios municipales y de la comuna en general. Esto hay que corregirlo a tiempo que se tomen todas las instancias y no ser alarmistas por el contrario prevenir y no tengamos que sufrir una consecuencia adicional que a alguien le pase esto porque el periodo de incubación no sabemos cuánto tiempo lleva, solamente yo les comentaba a los colegas antes de entrar al concejo de que esto por los síntomas uno cree que es tal cosa pero es una situación absolutamente grave. Solamente desearles que en la Clínica Las Condes se haga todo lo humanamente posible porque la ciencia hoy día permite pero hoy día también hay otro factor imponderable que ojala no ocurra y que siga con vida que es lo más importante. Después va a venir un periodo largo que es de convalecencia y que tome todas las precauciones, todos los exámenes que corresponden y nosotros cuidarnos y cuando algunos creemos que está pasando tal cosa denunciar de tal manera para que el servicio nacional de salud también haga lo que le corresponde hacer y no silenciar y callar independiente del apellido porque esto es malo para todos.

Señor Alcalde de hecho terminando aquí voy a seguir llamando a la SEREMI de Salud, me llamo ayer muy preocupada porque si bien hoy día la universidad católica ratifico el tema, las dos clínicas lo han ratificado pero falta la parte oficial que es la salud pública y no sabemos ya van tres días y ellos no han entregado el informe oficial eso es urgente entonces yo a las ocho y media debería haber estado llamando pero voy a seguir a hora en esa gestión porque es muy

necesario que el ISP de el informe oficial independiente que ya está informado por las clínicas. Ayer se vivieron momentos muy críticos porque trasladarla de un lugar a otro en el estado que esta los doctores de la clínica no querían hacerse responsables y no querían autorizar la salida porque al desconectarla de todas las maquinas podía producirse algo entonces al final la familia y un doctor autorizo con la autorización de la hija era bien complicado el hecho y fue un proceso bien complicado entre las dos y las cuatro de la tarde, gracias a dios en este caso las dos clínicas se portaron muy bien porque hicieron hasta un despeje de vía para que vean la situación como estaba se demoro 12 o 15 minutos de un lugar a otro, se demoraron más en sacarla de la ambulancia porque tenía que desconectarla de las maquinas. Quiero que sepan, no alarmemos a la comunidad, pero si tenemos que estar alerta, el contagio no es persona a persona, no es si yo te toco tú te contagias, eso hay que dejárselo en claro a la gente, yo les dije a los de la SEREMI de Salud que la radio está disponible para que ellos vengán, si quieren todos los días a informar a la gente de este tema, están las puerta abiertas se los dije ayer. También les quiero informar que por emergencia tuve que hacer un trato directo para la contratación para desratizar, trato directo y por emergencia no podía estar esperando una licitación a ocho días, diez días, esto había que hacerlo al tiro y por eso a lo mejor también hubo malestar en la gente que a última hora se puso letreros en la mañana que en la tarde no se iba a atender pero también me estaban pidiendo que había que hacer en forma urgente.

Concejal Valeria alcalde eso que dice usted de no alarmar a la población yo creo que deberíamos estar en la posición de ya ocupar el medio que tenemos que es la radio y dar aviso de lo que está pasando. Yo vuelvo a reiterar para mí es muy complicado lo que está pasando hoy día se puede decir que a lo mejor fue el ratón que paso de pasadita por aquí en la oficina, a lo mejor hay más gente comprometida que también entró a la bodega. Aquí en Litueche lamentablemente estamos rodeados de guarenes

Señor Alcalde lo que se hizo toda la gente que estuvo cerca de acá ya tienen el listado, esa fue de las primeras cosas que se hizo el lunes en la mañana, la tienen en el hospital y en la SEREMI esa gente se está monitoreando en forma pasiva. A muchos de ellos ya se les informó que cualquier malestar por favor se acercaran, estamos en la etapa ya de no deberían haber más contagios por el paso del tiempo. La señora Elena lleva con síntomas más de diez días, ya se estaría descartando

Concejal Campos con respecto al tema que se está analizando es delicado, preocupante, estoy monitoreando la situación personalmente, yo converso con los familiares dos o tres veces en el día así que estoy sabiendo todo lo que está pasando también me acerque a la municipalidad para saber si es que se habían tomado algunas medidas pero dentro de las cosas yo creo que aquí hay un estero que es una crianza de esta especie de roedores, es una crianza que yo creo que cortar la zarza es muy difícil desratizar el estero es bueno. Segundo lugar a través suyo alcalde, usted tiene las facultades mande un decreto a toda la comunidad incluso a la rural para desmalezar, cortar zarza todo lo que sea atraer estos roedores es bueno, a través de un decreto usted mándelo y tienen que cumplirlo porque es la única forma y en tercer lugar yo creo que con lo que ha pasado, según he escuchado han sido varias veces pero que no ha llegado a estas condiciones es sumamente difícil a través del ministerio de salud hacer una reunión informativa con toda la gente, como dice el señor Valeria las precauciones por la radio, por los organismos pertinentes, pero es muy importante una reunión masiva para dar a conocer las prevenciones, las preocupaciones del tema y como la gente tiene que comportarse para atacar este flagelo que cobra vidas humanas, mande el decreto, estúdielo y mándelo no mas, que cada persona se haga responsable de desmalezar, sacar la zarza mora y todas las hierbas que atraen estos roedores. Hágalo alcalde está en sus facultades a lo mejor el primer decreto y verá que le va a dar buenos resultados si no ha desmalezado una multita de una UTM aunque no se cobre

Concejal Cáceres mi intervención también va a los colegas que hicieron la intervención que son Valeria y Campos. Bueno en primer lugar solidarizar con la familia de la señora Elena González que la verdad que de este contagio cuatro personas mueren de diez, tiene una alta mortalidad y la verdad es que es bien preocupante solidarizar con ella, la he estado monitoreando informándome como está el estado de ella. Si bien extraoficialmente se dice que no hay virus Hanta acá, ojala confirmarlo de frentón que no haya pero si, esto es importante que sirva para prevenir otras enfermedades, no solamente esa también hay arañas de rincón, hay ácaros, chagas hay miles de cosas en recintos cerrados donde no se ventila que transmiten no solo Hanta si no que también otras enfermedades. Hay que tomar ciertas medidas no solo para la municipalidad sino que para todos los entes institucionales y establecimientos que estén involucrados. Lo otro es que bueno que se están tomando las medidas yo creo que es un tema de emergencia sanitaria a nivel de la comuna, concuerdo plenamente con el alcalde y también hay que presionar que se dé una oficialidad del hanta

para tomar las medidas porque concuerdo que hay que hablar en la radio, concuerdo que hay que desmalezar el estero y todos los recintos para evitar y prevenir futuros contagios porque la verdad es un virus muy letal y hablar por la radio, traer las personas involucradas esto fue lamentablemente en un funcionario municipal pero puede ser otro. La señora Elena se maneja por este lado, por Litueche o sea por aquí.

Señor Alcalde tenemos claridad que fue en Litueche pero no sabemos donde

Concejal Cáceres hay un tema de emergencia sanitaria que hay que enfrentarla y ver la mejor manera de informar a la comunidad esto debería ser ya a nivel educacional, informar a los niños chicos los síntomas cosa que la comunidad este informada.

Concejala Huerta ustedes saben que siempre hemos tenido diferencias lo digo en el caso mío con la señora Elena pero uno nunca le desea el mal a nadie, cuando yo me enteré del tema igual me afectó, me imagino como esta su familia igual solidarizo con ella y con respecto al tema del contagio, no sé porque pero no creo que haya sido acá, no creo que el virus este acá. Hace un tiempo atrás si mal no lo recuerdo se hizo una limpieza general a la superficie baja de la bodega y nadie se infecto fueron varias las personas que estuvieron ahí. Sacaron todo para afuera papeles y todo, incluso uno de repente abrió a puerta y arrancaba, uno sabe que hay ratones pero yo estuve adentro en ese tiempo hubo mucha gente que hizo aseo en la bodega y no le paso nada a nadie, entonces a lo mejor fue otro lugar que ella visito como es época de verano a lo mejor ella salió, hay que hacer una investigación bien a fondo de donde ella estuvo porque igual es alarmante y puede que nos sirva de experiencia o tomar el caso para que todos tomemos conciencia del tema. Yo estoy muy de acuerdo con lo que dice el concejal Campos de enviar a lo mejor un informativo a los vecinos, hay muchos que tienen terrenos y que los tienen llenos de malezas y les da lo mismo porque ellos no viven ahí y no se preocupan del tema de desmalezar.

Concejal Labbé lo digo con bastante responsabilidad y con harto corazón comprometido lamento harto lo que está pasando con la señora Elena González espero de verdad que se recupere lo antes posible independiente de las diferencias políticas pero como persona, como ser humano para mí ha sido siempre muy buena persona. Yo creo que todo lo que hagamos es necesario y urgente y desde ese punto de vista tenemos un medio radial donde tenemos que usarlo de antes de ayer por un tema de tiempo. Cuando supe, escuché al Marcos por la radio de doce y media a una, pero yo creo que hoy día hay que empezarlo a ocupar en difundir que el hanta esta en Litueche y eso significa que hay que limpiar. El otro tema lo planteé en otros concejos y cuando usted asumió como alcalde el tema del estero, lo planteé en alguna oportunidad aquí, cuando uno anda de noche y como yo ando a pie nunca en vehículo se ven unos cuarenta o cincuenta ratones que recorren el sector del hospital, aquí frente a la municipalidad, que atraviesan la calle de un lado a otro. Yo de verdad pedirle, aprovechando estas circunstancias para que Obras Hidráulicas nos pase recursos y limpiar el estero.

Señor Alcalde Que bueno que tocaste el tema, dos medidas que quiero seguir tomando porque hemos ido tomando medidas en el camino una es justamente la que tú me estas planteando es hablar con Obras Hidráulicas para ver si nos pueden pasar maquinaria suficiente para hacer una limpieza y segundo también, por emergencia, porque estas cosas ya no las podemos levantar a licitar, desratizar todo el sector del estero, que significa eso les colocan unos tubitos pero para eso tengo que tener ya una reunión con todos los vecinos propietarios con la ribera porque no vaya a ser que haya un niño chico en una de las casas vaya y se meta o una mascota, entonces esa es una de las cosas que quiero hacer hoy día, ya luego voy a convocar a todos los vecinos acá para pedir la autorización y por emergencia contratar a esta misma empresa que nos está haciendo la desratización que nos haga esta desratización y que los vecinos también les den la facilidad de ingresar a los sitios pero para mí esas son las dos medidas que vienen ahora ya. Yo quería contarles para que ustedes sepan y ver si están de acuerdo con el tema.

Concejal Labbé y usted como esta en contacto con ella porque yo alcalde no tengo el teléfono de don Edmundo dele mis saludos y en la casa vamos a estar pidiendo que se recupere lo antes posible y que como concejo estamos preocupados.

Señor Alcalde Edmundo se vino anoche conmigo, él viaja ahora de vuelta para Santiago, vino a buscar unas cosas personales y vuelve hoy día para allá, está la hija en este momento en la clínica. Yo no quise llamar antes del concejo porque ella tiene visita desde las nueve hasta las ocho de la tarde, son dos personas la cantidad que puede entrar pero el doctor a las nueve y media le iba a tener un informe de la situación como paso la noche, si hubo al final que instalarle esta máquina, entonces yo igual los voy a mantener informados a ustedes lo que si pido a todos que seamos transmisores del cuidado que hay que tener. Estando en Santiago me llamaron varios apoderados por el tema si iban a empezar las clases o no, yo les di la tranquilidad que en la Silva Henríquez las medidas se habían tomado el mismo fin de semana

donde ya se desratizo. El liceo, después que supe extraoficialmente que el contagio posiblemente no fue aquí yo dije ya démosle con el inicio a clases en el liceo pero con mucha precaución cualquier síntoma de alguien por favor avisar inmediatamente con el compromiso que este fin de semana vamos a desratizar todo lo que abarca por el lado de allá. La palabra es emergencia sanitaria pero tengamos cuidado, no alarmemos a la gente. Si tenemos que prevenir e informarle a la gente cuales son los síntomas y todo, aunque por el periodo de incubación, por lo que conversábamos ayer con los doctores debería haber pasado pero también hay que prevenir lo que pueda pasar.

Concejal Labbé hoy día el hanta no es como el resfriado que aparece al otro día. Los síntomas aparecen a los treinta o cuarenta días, va a depender mucho del organismo del ser humano, por eso entonces independiente que hoy revisemos el colegio, estar pendiente con el listado de los funcionarios municipales que han estado en bodega por ejemplo que han estado en contacto.

Concejal Mori yo para terminar el tema este en mi intervención dije lo que había pasado hace tres años atrás pero también recordar que cuando era alcalde don Tulio, nosotros era un tema permanente desratizar el estero de tener cebas por todos lados, yo no recuerdo como se hacían los convenios ni con quien, da lo mismo quien sea lo importante es tener como política permanente de tal manera que estemos con esta precaución y no tengamos que sufrirla después más adelante y como lo dijo el colega Labbé en mitad de la tarde venía llegando de Santiago y estaba Alejandro Martínez ahí al lado de la plaza y veíamos en pleno día como transitaban los ratones de la zona ahí donde la señora Katty y cruzaban hacia el hospital hacia las diversas casas. Este es un tema que creo que nos compete y la municipalidad tiene que hacer todos los esfuerzos que sean necesarios y nadie va a poner en cuestionamiento alcalde los recursos que haya que gastar en la materia, al menos en mi caso personal, porque no puedo opinar por los demás pero que se tomen los resguardos debe ser una política permanente independiente que obras hidráulicas pueda limpiar el estero.

Señor Alcalde se agradece el respaldo en ese sentido porque estamos en una emergencia y estamos tomando pero yo tenía que informarles era necesario que ustedes supieran lo que está pasando, las medidas que se han tomado, también informarles el estado de salud de ella que es grave no sabemos cómo ha evolucionado, puede tener secuelas, de hecho los pulmones están muy afectados a ella la están dializando todo el día, no sabemos si después que se recupere va a ser permanente o no, tenía algunas complicaciones en el corazón esperemos y los que rezan recen para que ella salga adelante. Era mi deber informarles a ustedes lo que está pasando y esperamos que con las medidas que hemos tomado están incluidos todos los establecimientos municipales, incluidos los educacionales, podamos prevenir.

Concejal Valeria me interesa que tratemos de presionar al ISP yo creo que después de tres días deberían haberse pronunciado hace bastante respecto a lo que está pasando hoy día. Por el tema de apoyo a los gastos que hay que realizar yo creo que por esta vez ni siquiera hay que pasarlo por concejo ocupar los dineros que sean necesarios en especial en el tema de estero ahora concuerdo con lo que dice el concejal Campos quizás crear un decreto o algo para informarle a la gente de limpiar y desratizar, si no tenemos una respuesta hidráulica que nos den una solución a tiempo y limpiar cuenta con mi apoyo porque esta es una emergencia lo que está pasando hoy día

Señor Alcalde eso era lo que yo quería informar, como siempre le damos la palabra a gente asistente a la sala.

Señora Lorena Pozo yo vengo en representación del segundo año "B" nosotros vinimos hoy día acá porque queremos terminar un proceso que comenzamos ayer. Nosotros nos dirigimos ayer al alcalde que nos recibió muy amablemente para exponerle el problema que nosotros consideramos grave ya que se están vulnerando los derechos de nuestros hijos pero antes de comenzar quiero dejar en claro que no es un cuento contra los docentes del colegio ni con la profesora nueva ni con la profesora que teníamos antes, es simplemente para terminar un proyecto porque el proyecto educativo comienza en primero y termina en segundo esa fue la manera que nos explicaron en el colegio y el profesor que toma tercero termina en cuarto y el que toma en quinto termina su proyecto en octavo básico entregando el curso. En este caso nos cambiaron el profesor por lo tanto nos están cortando un proyecto, lamentablemente en este minuto por favores políticos y por darle favores a los amigos se están perjudicando a nuestros hijos. En esta ocasión nosotros vamos a dar un paso al costado pero quiero que tengan en cuenta que nosotros quisimos dar la lucha porque encontramos justo lo que estamos haciendo, le prometo alcalde que si yo estoy equivocada voy a venir personalmente y por escrito voy a decir me equivoque pero si nosotros tenemos la razón no vamos a poder hacer absolutamente nada porque vamos a tener niños poco controlados, el curso malo y al primero que culpan es al alumno no al profesor. El tema aquí es que el curso, es un curso especial

porque tenemos a una niña sordomuda, un niño con déficit emocional, un niño con déficit atencional y más de un niño con hiperactividad donde el profesor que en este minuto se está alejando del curso lo supo controlar muy bien. Hasta el año pasado era el mejor curso, donde usted entraba a la sala y los niños tenían la educación de pararse, saludar, sentarse y escuchar y no creo que todos los cursos en la escuela tengan ese comportamiento. Estamos dando un paso al costado porque creo que si el colegio prescinde del profesional los más perjudicados van a ser los alumnos, necesitamos una educación de calidad. Yo le decía a usted ayer que yo tengo los recursos para tomar a mi hijo y llevarlo a estudiar afuera para mí sería mucho más fácil en vez de estar pasando malos ratos con las demás personas porque al final esto se formo un cahuín, nosotros somos unas personas respetables y no unas ordinarias como están diciendo allá en la escuela. Nosotros estamos alegando por nuestros derechos, vinimos a conversar directamente con usted no le mandamos ningún mensaje, en cambio de allá de la escuela le llegaron muchos mensajes errados y lamentablemente no creo que hayan sido apoderados porque tenemos el apoyo de todos los apoderados del colegio porque con cualquier profesor lo hubiéramos hecho no con esta profesora en específico si hubiese sido otro profesor también estaríamos acá alegando por terminar un proyecto porque en este minuto se está cortando pero nosotros necesitamos una educación de calidad porque en el colegio esta en déficit ayer yo le decía cuantos repitentes hubieron el año pasado en el colegio, alrededor de treinta me dijo usted y le vamos a echar la culpa a los profesores del liceo perdóneme pero el problema viene de allá porque no estamos dejando actuar a las autoridades académicas, no estamos dejando organizar el colegio para tener un buen resultado, para tener un buen producto que son alumnos con buen aprendizaje, necesitamos profesores proactivos, lo que cumple esta profesora. Tenemos profesores de escritorio que todo lo hacen sentados, no es posible, los niños tienen que desarrollar su parte emocional haciéndolos creativos, aplicar las materias que les enseñan, como las aplican yendo a visitar los lugares donde como se aplican y en este minuto los paseos de allá son tomados como paseos familiares, está bien no peleo por eso pero estamos cortando la opción de que los niños vayan a aprender otros métodos, tu hijo sabe cómo se hace una coca-cola, no tiene ni idea porque a los profesores no se les ocurrió hacer un proyecto para llevar a los niños a conocer como se hace la coca-cola porque, porque los padres no dejan que los niños vayan a cargo de ciertos apoderados y con el profesor o apoyado por otro profesor porque, porque no se quieren perder el paseito de cómo hacen la coca-cola o como le regalan la coca-cola. Como fue el proyecto de ir al planetario, quedaron maravillados, extraordinario hasta el día de hoy los niños se acuerdan por qué, porque vieron el universo, lo pudieron tocar fue como que hubieran hecho un viaje al espacio y usted me dice que si seguimos peleando por esto se prescinde el contrato de la profesora.

Señor Alcalde yo como les dije ayer siempre voy a dar la cara, no me voy a andar ocultando y si me equivoco en una decisión también tengo que ser bien hombrecito para enfrentarla y siempre voy a ser así este a favor o en contra mío. A lo mejor se mal interpreto, primero dejarte una claridad yo ni el lunes ni el martes he estado mucho en contacto por lo mismo que les estaba explicando de la señora Elena, he pasado mas en Santiago ayer después que estuve con ustedes me fui en forma inmediata porque me llamaron que ustedes venían y me devolví yo porque quería dar la cara, ustedes escucharon parte de lo que estábamos hablando que para mí es preocupante y que también afecta a los niños. Yo me devolví cuando me dijeron que venían para acá porque yo quería estar con ustedes y darles la cara no que lo supieran por otro, que no fuera un cahuín así como lo estás diciendo. Yo no he estado con muchos y voy a ser bien hombrecito para decirlo el único que me llamo ayer fue el concejal Marcelo Cáceres para conversar el tema conmigo porque apoderados se habían acercado a conversar con él, lo conversamos le dije que después le devolvía el llamado, se lo devolví como a las diez de la noche cuando venia saliendo de Santiago para acá, ese es el tema para que tengan claridad yo no he conversado con nadie del liceo, ni profesores ni con otros apoderados que no sean ustedes. Estoy en otra en este momento, estoy muy preocupado por el tema sanitario de la comuna, para que quede claro que nadie ha venido con un cahuín.

Señora Lorena Pozo nosotros hemos sido super claro y super responsables con lo que estamos haciendo, nosotros no nos podíamos dar por enterados porque si nosotros nos hacemos parte del cahuín se hace un chacreo y si nosotros hubiéramos dado por cahuín el día lunes fácilmente nadie habría ido al colegio y nosotros teníamos que darnos por enterados de información directa del director o del profesor, nosotros fuimos enterados ayer en el acto de inicio de clases que nos habían cambiado el profesor y nos habían enviado a una sala de segundo piso con los problemas que conlleva niños de segundo básico en el segundo piso. Nosotros ayer le expusimos el problema y usted nos dijo que ya había estado enterado del problema que iba suceder el día martes porque lo habían llamado. Nosotros llegamos y lo primero que nos informo fue eso, nos dijo que usted es el sostenedor entonces usted es el que

decide quien contrata y quien se va, así fueron los hechos por eso yo le estoy diciendo que esto en definitiva se formo un cahuín porque usted no tiene porque haber sabido que nosotros íbamos a venir y porque digo que se formo un cahuín porque nosotros pudimos haber tomado otra decisión ese día pero fue una decisión tomada respecto a lo que nos estaban informando. Nos dieron una sala de segundo piso que está en el mismo nivel que el casino que igual no es cien por ciento seguro pero es más seguro en la hora de la colación de los niños tienen que transitar sala casino a diferencia de la otra sala que era muy peligrosa porque estaba al lado de la escala y es sabido que las barandas de los balcones no son seguras.

Señor Alcalde yo asumo el error por las personas que están encargadas yo los días veintiocho y primero empecé a ver para avisarle a los profesores que seguían y los que no seguían, yo creo que el error fue y lo asumo como administración cuando el día viernes tome la decisión de que la señorita Pamela Fuentes seguía en Litueche yo creo que el error fue haber dicho a las apoderadas que vinieron a hablar conmigo que tenía que ser en segundo nivel. Entonces si esto hubiese quedado claro el día viernes, por eso digo que fue un error de nosotros, la persona que yo le pase esa información debería haber sido claro al tiro el día viernes y fue lo que te dije ayer cuando tú me llamaste entonces ahí hubo un error y yo tengo que asumirlo como administración y se lo dije nuevamente al DAEM que fue lo que yo dije el día viernes por qué, porque me hablaron muy bien de la profesora entonces ante eso yo decidí que siga trabajando con nosotros pero la posibilidad en el segundo nivel.

Señora Lorena Pozo y así como reconoce su error ahora no habría sido mejor que el día que vinieron a hablar los apoderados con usted haberles dicho lo voy a reconsiderar pero no les aseguro que la profesora continúe con ustedes, porque yo el día veinte de diciembre envié una carta y está el respaldo y lamentablemente cuando vinieron los apoderados a hablar con usted les dijo que no había tenido tiempo y no sabía que había una carta. Don René nos hubiéramos evitado todo este problema si usted me hubiera respondido la carta y me hubiera dicho perfecto voy a considerar a la profesora porque es un buen elemento pero no le aseguro que esté en su curso nos habríamos evitado todo este embrollo porque si este proyecto lo comenzamos en primero y nosotros sabíamos el cambio de administración teníamos consciente que a lo mejor podía suceder esto por eso yo le envié una carta esperando su respuesta porque si yo tenía una respuesta afirmativa y en vista que no la tuve en enero fueron unos apoderados a dirigirse a usted y les hubiese dicho la voy a tener considerada pero no les aseguro que este con ustedes nosotros no hubieramos seguido trabajando, a que me refiero que nosotros nos comprometimos con el profesor a trabajar con caligrafía todo el verano, hacían dos caligrafías semanalmente, nos entrego la lista de útiles después de que la apoderada hablo con usted compramos los textos, claro a lo mejor los útiles los vamos a ocupar igual, los textos los vamos a ocupar igual, puede que la profesora ocupe los mismos porque debe ser buena pero el problema es que existe un proyecto que se vio caducado

Señor Alcalde cuando a uno se le termina un contrato lo mínimo es que la persona vaya donde su empleador a saber no por intermediario esta cosa la digo en buen comentario, si a mí se me termino el contrato lo primero que hago voy en forma directa a conversar cual es mi situación, yo te digo que los que estaban a contrata la única que no vino ni al DAEM ni a conversar conmigo después de que ustedes estuvieron, los otros profesores vinieron todos a ver su situación a finales de febrero porque también era una alternativa que ella no siguiera pero en base a las buenas palabras que habían de ella yo dije ya, también debió haber tenido un interés de ver cuál era su situación independiente que los apoderados hayan apelado y los felicito porque se la están jugando por algo que encuentran que es justo

Señora Lorena Pozo pero usted como empleador sabe que tiene que avisar con un mes de anticipación cuando se termina el contrato si esa carta no me llega con un mes de anticipación usted sabe que se asume una continuidad y todos los que hemos trabajado sabemos que si no nos llega con un mes de anticipación quiere decir que tenemos una continuidad laboral en este caso no hubo una aviso de un mes de anticipación. Yo no sé si a ustedes los rige el código del trabajo, tengo entendido que no, pero también debe existir un aviso previo cuando se termina un contrato.

Señor Alcalde mi idea era que continuara pero en otro curso entonces por eso yo no le avise.

Señora Lorena Pozo pero estamos hablando exactamente lo mismo y le reconozco que reconozca el error pero es importante que le sirva como un precedente. Porque en este momento en la escuela están diciendo siempre los apoderados van a tratar de manejar la situación en el colegio pero porque sucede estos porque las autoridades académicas no pueden ejercer su autoridad cien por ciento porque no tienen autonomía porque resulta que todas las administraciones han cometido el mismo error, vienen los apoderados a hablar con el alcalde de turno, yo encuentro que hemos sido respetuosas porque hay personas que llegan con toda la caballería encima a insultar y poco menos a amenazar y lamentablemente

consiguen convencer al alcalde y dan un precedente para otras personas pero en este minuto al que no dejan hacer bien la pega es el director porque él tiene una estructura que fue interrumpida porque no se le aviso por escrito porque yo consulté si se había dado la orden por escrito y hasta ayer no había nada, para dar órdenes tiene que ser por escrito porque las palabras se las lleva el viento y con eso está demostrando que las palabras de diciembre se las llevo el viento

Señor Alcalde reconoce su responsabilidad pero cree que los profesores a contrata no deberían existir en los colegios, debieran ser todos a concurso y que estén estables y es una de las medidas que producto de esto voy a tomar ahora porque para que sepan legalmente hoy día estamos faltando a la ley porque te obliga una cantidad de profesores a contrata que en el caso de la Cardenal Raúl Silva Henríquez son por ejemplo 4 y tenemos el doble, si yo me baso en la ley tendría que eliminar cuatro o cinco profesores.

Señor Alcalde no te puedo dar esa respuesta ahora pero me voy a basar en la ley para formar la comisión y de las tres alternativas que te da yo me voy a quedar con la primera. En base a lo que tú planteaste que hay una niña sordomuda tome la decisión de contratar una fonoaudióloga que también va en pos de mejorar la calidad de vida. Voy a hablar con una niña de Litueche que es fonoaudióloga para que se haga cargo porque creo que es necesario.

Señora Lorena Pozo la verdad es que es muy importante y se le agradece cualquier cantidad pero si no me equivoco hace un tiempo atrás existe una ley de integración donde esta niña está integrada al curso por eso es importante porque yo tengo entendido que la profesora no sabe que hay una niña sordomuda en el curso. Para los niños ella no tiene el problema la Ayleen es una persona que tiene capacidades diferentes, por lo tanto los niños se comunican con señas con ella y usted sabe quien les enseñó las señas, fue la profesora, no desconozco que iba una profesora de diferencial dos veces a la semana, pero es la profesora la que pasa los cinco días de la semana con ella. Por eso quiero que analice a lo mejor su decisión fue para segundo ciclo pero para primer ciclo es una excelente profesora, necesitamos tener un base y en este minuto con el segundo B se está quebrando y al no tener un buen cimiento al final la construcción se cae

Concejala Valeria fui invitado como apoderado a la situación que paso en el colegio y al final quede como el concejal problemático, estoy escuchando que usted está reconociendo el error que se cometió, los apoderados se presentaron en forma bastante educada a conversarles el problema yo entiendo que hay favores políticos.

Señor Alcalde no es favor político.

Concejala Valeria no importa alcalde, se critica muchas cosas de la administración pasada porque creo que pudieron haber sido mejores las cosas pero hoy día los apoderados solo le pidieron una oportunidad a usted y usted no se pronuncio. Usted dijo que la decisión estaba tomada y se terminaba el tema, solo se pide de buena fe que analice la posibilidad de volver a la profesora al curso y a la nueva ponerla en el segundo nivel solo por este año.

Señor Alcalde en ningún momento he dicho que los apoderados me han tratado mal, incluso ayer dije que me había gustado la disposición de los apoderados sin faltas de respeto. Perdón que lo diga si yo le falte el respeto al alguien ayer que lo diga.

Señora Lorena Pozo en ningún momento nos trato mal pero en la forma que se dirigió a nosotros en definitiva nos falto el respeto porque nosotros veníamos a pedirle una oportunidad y nos cerró la puerta de inmediato.

Señor Alcalde si ustedes lo interpretaron así les pido disculpas pero tampoco quiero darles falsas esperanzas prefiero decir las cosas al tiro para que hacerlas esperar pensando que a lo mejor va a decir eso, prefiero decirlo y a lo mejor donde soy franco eso cae mal.

Concejala Labbé agradece el compromiso de los apoderados con sus hijos porque la primera educación comienza en la casa. Siempre fue el discurso nuestro de involucrar a los apoderados en el proceso educativo de los alumnos y siempre criticábamos porque el alcalde de turno designaba al profesor porque era amigo de él. Me gustaría consultarle cual es el motivo de cambiar a la profesora de nivel.

Señor Alcalde ella tenía contrato hasta el 28 de febrero a la mayoría de los profesores de afuera de la comuna les dije que no seguían porque creo que hay profesionales buenos en la comuna, si bien ella no es de la comuna su esposo sí, siempre dije que le íbamos a dar la oportunidad a la gente de acá o más cercana acá y en ese sentido se han contratado seis profesores que son de la comuna y pensando en palabras que me dijeron dos apoderados que era una buena profesora decidí que siguiese pero en el segundo nivel, dejando fuera a una niña de Litueche que está cubriendo una licencia porque me había comprometido con los apoderados que la iba a considerar.

Concejal Labbé usted tuvo la oportunidad de estudiar en un colegio particular o particular subvencionado como muchos y todos los proyectos de estudio se basan en dos o tres años, tengo un hijo que está en quinto básico en uno de los mejores colegios de San Fernando y es uno de los mejores colegios porque los profesores los toman desde primero hasta sexto básico, es un proyecto de estudio donde los llevan para todos lados y es eso lo que los apoderados están pidiendo que los proyectos de estudios que tienen ellos es excelente, es cercano con los alumnos y que se respete, pedir que reflexione por el futuro de los niños que son el futuro de Litueche.

Señora Alcalde pero aquí hay una persona que se le terminó su contrato entiendan eso, que hubiese pasado si en diciembre les hubiese dicho que ella no sigue, yo quería que ella siguiera pero la idea era segundo nivel.

Señora Lorena Pozo no estaríamos acá, porque ya hubiésemos sabido y no habríamos trabajado en el proyecto en el verano y no nos habríamos proyectado para segundo básico

Concejala Huerta yo estoy como en la otra cara de la moneda, lo conversaba con Lorena ayer, resulta que la profesora que era de ellos está en el curso de mi hija ahora y ellos ya tenían el problema que el profesor jefe se lo habían quitado a mitad de año. El tema era que habían quedado medio votados y habían quedado bien contentos porque tenían profesora nueva, se iban a proyectar para el resto de los años, pero yo no conocía el proyecto que ustedes tenían, se supone que si hay un proyecto ahí porque la profesora nueva que llega no llega al sexto básico porque los de acá ya tienen un trabajo realizado y no se cual sería de su parte el problema tan grande de hacer el cambio porque acá los apoderados del sexto quieren una profesora estable y los niños de segundo tiene su proyecto.

Concejala Huerta siento que usted no quiere dar su brazo a torcer por un tema que a lo mejor si les acepta a estos apoderados el próximo año se le van a venir todos los cursos encima si les quitan al profesor, que nos dé una razón específica de porque la cambio al segundo nivel

Señor Alcalde es una decisión de la administración nueva.

Concejala Huerta pero el hecho de que todos los apoderados se lo pidan no lo puede considerar. Pero usted no está interesado en seguir un proyecto con los niños de primero básico.

Señor Alcalde es una facultad de la administración, se tomó y así va a seguir, con mucho respeto a la gente que vino y defendió su postura creo que es válido y los felicito porque están preocupados por la educación de sus hijos.

Señor Alcalde yo no estoy diciendo eso, si tú me dijeras en dos meses más haga una evaluación y que ese proyecto no siguió adelante yo te comprendo pero hoy día el proyecto va a seguir igual. El proyecto educacional de las escuelas es uno

Concejala Huerta hay que pensar que los niños van a tener que empezar todo de nuevo, van a tener que tomar la confianza de nuevo con el profesor, es todo de nuevo o la profesora no es capaz para segundo ciclo.

Concejal Mori saluda a las apoderadas presentes yo he tenido la suerte de participar en seminarios al más alto nivel y prueba de ello es que no hace mucho vino la ministra de educación de Alemania y estaba el ministro de educación de Chile que era el dueño de casa y donde hay compromiso que parte de abajo hacia arriba o viceversa donde esta cadena la forman director, profesores, apoderados y alumnos evidentemente es lo mejor que puede ocurrir y el compromiso que han asumido ustedes si bien es cierto que encabeza Lorena se supone que esta todo conversado entre ustedes y han sido tremendamente respetuosas, eso es lo primero que quiero rescatar, no soy apoderado soy del poder central y nosotros tenemos apuntar a la calidad de educación en nuestra comuna prueba de ello es que vivo donde yo vivía cuando estudié acá y mis padres me mandaran acá a pesar de todo el sacrificio que había que hacer porque había que venir a pie de lunes a sábado doce kilómetros para allá y para acá además de todo lo que tiene que hacer uno en el campo y fue porque era el mejor colegio que había en la zona. No conozco a ninguna de las profesoras obviamente aquí se tiene que tomar la mejor decisión. Consulta si hay mitad del año los niños no se adaptan a la profesora que va a pasar ahí, ojala no se equivoque y que el día de mañana los apoderados sientan que esto es un retroceso. Queremos una educación de calidad y que no sea solo de palabra si no que real.

Concejal Cáceres saluda a las apoderadas y las felicita porque es enaltecedor para la comuna que ustedes se la jueguen por los niños. Al final el fondo de este punto es la inversión de sus hijos, eso es lo que importa yo creo que acá hubo un error de procedimiento porque la profesora se habría podido acercar a conversar y hubieron miles de fallas anteriores que habrían evitado llegar a este punto si las cosas se están haciendo de una manera y no se están haciendo bien hay que arreglarlas. Esto no puede volver a pasar con ningún otro profesor yo creo que eso hay que corregirlo. El alcalde tomo una decisión y no sé si él lo pueda

reconsiderar es la facultad de él pero yo hice las intervenciones como pude, yo hable con la profesora y por los comentarios que recibí es una profesora muy proactiva pero insisto que a esto hay que darle un corte tanto por respeto a la profesora Pamela y un respeto a la colega de ella que llegó a segundo que ayer tuvo un alumno y hoy día no sé si entraron a clases. Yo la conozco personalmente y trae muy buenas referencias entonces por respeto a ellas no seguir con esto y que el alcalde lo reconsidere o no es un tema de negociación pero darle un corte definitivo. Yo actué de interlocutor entre ustedes, la señora Pamela y el alcalde y más allá hay que darle un corte una porque hay una profesora que aun no ejerce porque no le envían a los alumnos y otra porque la profesora Pamela está en entre dichos y quizás está trabajando normalmente en sexto quizás pueda traer trascola a nivel docente en el colegio.

Concejal Valeria a mí el caso que más me complica es el de la niña sordomuda, porque cuanto tiempo lleva en manejar un niño que es sordomudo, tu sabes cuánto es el proceso de tomar un niño y enseñarle para que se empiece a comunicar con todo el resto. Si tomas en cuenta el tiempo que le costó a la profesora hacer que ella se integrara al curso y se comunicara con todos los alumnos estamos hablando de niños y es un problema que le costó mucho imagínate que tenga que empezar todo el proceso de nuevo. Yo no estoy poniendo en cuestión para nada el tema de la nueva docente ni estoy poniendo en tela de juicio lo que el alcalde está haciendo hoy día solamente pido que evalúen lo que está pasando hoy día, estamos pidiendo solamente un año que le den la oportunidad, es por casos puntuales que tenemos en ese curso, costó casi medio año insertarlos en el curso tu entrabas en esa sala y se paraban todos a saludarte, buenos días y se sentaban.

Señora Lorena Pozo nosotros nos presentamos acá a pedir el apoyo de los concejales y por respeto a ustedes teníamos que venir a exponer el problema que teníamos pero tomamos la decisión como apoderados de que cada uno tome la decisión que estime conveniente porque ya como grupo, yo voy a empezar a mandar a mi hijo. Esto se transformó en cahuín y a nosotros no llegó la información que si nosotros continuábamos iban a despedir a la profesora porque nuestros hijos van a seguir avanzando a lo mejor en cuarto o quinto ella va a volver a ser la profesora jefa pero si la despiden los niños del colegio van a ser los más perjudicados, lo digo porque mi hijo es hiperactivo y lo pudieron controlar solo porque al niño lo mantenían ocupado no dopado y lo logro controlar y yo a mi hijo no lo voy a dopar para hacerle la pega fácil a un profesor ese es mi criterio porque el único perjudicado va a ser mi hijo porque hay estudios que han demostrado que los niños con hiperactividad que los dopan generan una dependencia, nosotros solo venimos a terminar un proceso y que los niños no salgan perjudicados.

Señor Alcalde pase lo que pase ella sigue trabajando con nosotros.

Señora Lorena Pozo lo ideal es que a final de diciembre siga trabajando y que no debido a este problema prescindas de su contrato porque los nuevos apoderados se van a dar cuenta de la calidad de profesora que tienen y va a haber la misma cantidad de apoderados peleando por lo que estamos haciendo nosotros y a lo mejor no con el mismo respeto, porque las apoderadas han sido muy señoras para venir a hablar con usted y que haya en la escuela estén diciendo que son unos apoderados ordinarios, faltos de respeto y que no tienen consideración lo encuentro realmente una falta de respeto de parte de ellos que son profesores y docentes. Es importante que esto lo cortemos por lo sano y lo cortemos bien. Hoy en la mañana con tanta rabia pensé en ir a un concejo de profesores y explicarles el tema me encantaría que usted lo hiciera porque sabe a nosotros nos están faltando como persona

Señor Alcalde yo puedo dar fe que en ninguna reunión nadie se faltó el respeto ha sido lo más correcto posible y si yo tengo que ir a hablar al concejo de profesores lo que ellos están hablando no tengo ningún problema y es más en ese concejo de profesores si quiere acompañarme usted o alguien no tengo ningún problema porque las cosas hay que decirlas como son o algún concejal que me acompañe.

Concejal Valeria yo como presidente de la comisión de educación lo voy a hacer y voy a invitar a la directiva también.

Concejal Campos escuché el tema muy atentamente pero después de escuchar las intervenciones quiero manifestar que este es un tema administrativo que lo resuelve el alcalde porque él administra la municipalidad nosotros somos personas que ayudamos y asesoramos al alcalde en ciertas materias no en todas. La educación es primordial para el desarrollo de la comuna, a mí no me interesa la política me interesa el aprendizaje el bienestar de ustedes y que sepan que sus niños van a estar bien. El alcalde ya tiene los antecedentes y esperamos que esta solución sea óptima y que sea lo antes posible ustedes están con la inquietud pero con la visita de acá se tendrá que dar solución.

Concejala Huerta ayer estuve con una ex apoderada de la escuela Santa Julia porque supuestamente el municipio iba a ver el tema del transporte y los niños estaban ayer a las cuatro y media de la tarde los niños estaban afuera de la escuela y no tenían como irse.

Señor Alcalde me llamo una apoderada anoche y le dije que lo iba a ver hoy día.

Concejala Huerta si porque los traen y después no los van a dejar, hay algunos que son de la villa, es importante que lo tomen en consideración hoy día mismo porque los niños hoy día ya van a quedar tirados de nuevo.

Concejala Labbé en el concejo pasado quedo el tema de Quelentaro y entendió que ya se iniciaron las clases, consulta si se arreglaron los baños.

Señor Alcalde se está trabajando en eso desde el viernes.

Concejala Labbé el otro tema que también me preocupa es que el primero de febrero se cayó un gancho arriba del techo de la escuela de Manquehua y hay como treinta planchas quebradas a raíz de eso.

Señor Alcalde tengo entendido que se tiene que haber arreglado porque o si no, no podrían haber empezado las clases pero igual lo voy a ver ahora. Les pido disculpas por no haber estado estos dos días y también si no les ha llegado alguna información porque muchas de esas pasaban por la jefa de finanzas así que para que tengan paciencia producto de esta emergencia.

Concejala Labbé solo le pido que vuelva a analizar el tema que acabamos de ver con los apoderados.

Señor Alcalde yo asumo mi error de no haberse informado en la fecha yo lo reconozco que dije que lo iba a considerar.

Concejala Labbé yo creo que es necesario darle una vuelta más se lo digo con harto responsabilidad y con ganas de que las cosas mejoren.

Concejala Mori hace entrega del oficio enviado al SERVIU y esta la espera que la EGIS municipal le entregue información con respecto a los subsidios con terreno o sitio propio que espera poder entregarla en el próximo concejo. Me interesa mucho el tema de los niños que vienen a la escuela por primera vez desde las escuelas rurales porque en una conversación con el jefe de DAEM se dijo que los niños que habían tenido movilización el año anterior se mantenía y mejoraba y a los nuevos que no están en el municipio se iba a solucionar la situación mientras se incorporaba el traslado general. Solicita modificar los horarios de los transportes de subsidio rural para que sirvan como transporte de retorno a los niños.

Señor Alcalde en enero mandamos un oficio al seremi planteando el tema y en este momento están dándonos una solución tengo que hablar con la señora Cecilia Jara para ver cuál es la definitiva, también decir que el transporte escolar se licito recién y están firmando los convenios y viene otro transporte que pagan una cantidad los apoderados y otro el municipio que viene por una plata del ministerio de educación que comienza en mayo Entonces se tomo la decisión de unos recursos extras que el ministerio va a mandar al municipio de libre disposición para cubrir marzo y abril.

Concejala Mori me parece bien porque de esa forma nos a permitir solucionar en este momento la situación que les aqueja dada la distancia. Comenta en forma positiva la actitud de los apoderados y el compromiso que han demostrado como tal con sus hijos.

Señor Alcalde yo voy a averiguar qué día tiene concejo los profesores para que vamos y me acompañen y me avalen que ellos se han portado súper bien como apoderados. El tema de contrato me complica y pretendo tener el próximo año en marzo el contrato definitivo de los profesores no podemos tenerlos a contrata porque siempre van a pasar estos problemas con las personas que se les termina el contrato. Informa que llegaron unas multas de integración y producto de eso tome la decisión de gente que estaba a contrata en Quelentaro que no siguieran nos multaron por alrededor de siete millones de pesos, pero el departamento también tiene una culpa al respecto, ustedes van a leer el informe la multa fue porque no hicieron bien su trabajo. Ustedes de van a dar cuenta que la calidad también parte por los directores que tenemos hoy día en las escuelas.

Concejala Mori hay que informar a los apoderados que las contrataciones son así y que nos es una decisión arbitraria que toma el sostenedor.

Concejala Valeria el tema se aumento más porque se formo un cahuín. El jefe de Daem no actuó de buena forma delante de la gente lo tomaron muy mal y se lo dijeron en su cara ayer fue muy déspota como trato a la gente y lamentablemente toco el tema de la administración pasada que en esta administración se iba a terminar el tema de la dedocracia y eso a la gente le molesto y lamentablemente fue dedocracia lo que usted hizo hoy día.

Señor Alcalde Ricardo alguien me llamo y yo me devolví justamente porque me dijeron que estaban en reunión y las cosas no estaban bien.

Concejal Valeria el administrador municipal ayer no tuvo ninguna intervención en el tema pero el jefe del DAEM no atendió bien a la gente y con una cara que le cayó mal todos porque se sintieron súper molestos que al final lo que querían hacer era salir de acá y les dijo que era la cara que tenía y era su forma de ser y al que no le guste mala suerte. El respeto que tuvieron hoy día los apoderados es único.

Concejal Mori reitera la solicitud de mobiliario para las dos salas de la escuela de Quelentaro y que estas puedan ocuparse como corresponde y también reitera la solicitud de perfilado de los pasajes y caminos en el radio urbano con motoniveladora para que se planifique cuando le corresponda los tiempos a la maquina en la comuna.

Señor Alcalde estuve hablando con la jefa de UTP de Quelentaro, la señora Rosalba Farías el problema de ellos hoy día es para el almuerzo, en la tarde voy para allá a ver cómo va ese tema y la plante de tratamiento para ver en qué situación esta y el perfilado de calles la maquina debería estar la próxima semana acá y sería bueno que usted con el director de obras o con Rosita para que vean el tema de calles pendientes para el perfilado con la maquina par que cuando vuelva lo hagamos.

Concejal Mori lo otro aprovechando que se menciona al director de obras solicita al alcalde para que autorice la evacuación de un informe técnico de terrenos para que el SERVIU los evalúe como posible adquisición para alguno de los comités de vivienda de la comuna.

Señor Alcalde por supuesto háblelo ahí no mas porque eso es algo que nos apura, yo lo voy a hablar con el igual.

Concejal Cáceres no quiero dejar pasar el asunto no era ponerle paños fríos al tema todo lo contrario para que nos e piense que estaba respaldando al alcalde yo le mostré mis aprensiones, conversamos y trate de ser intermediario, hable con la persona involucrada y esta pésimo y como los apoderados están emocionalmente mal la profe también está mal porque está siendo el jamón del sándwich junto con la otra profesora y si hay una decisión nos guste o no a la mayoría o a la minoría la decisión ya está tomada y hay que tener respeto por ellas porque una cree que dividió a los docentes y la otra aun está llorando porque ha atendido a dos alumnos en dos días, no me gusta darle muchas vueltas a los asuntos porque al final se presta para otras cosas.

Concejal Campos me interesa que se cumplan los tres puntos de mi intervención lo de desratizar, el decreto e informar.

Se cierra la sesión a las 12.00hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro
Secretaría Municipal
Ministro de Fe